
Глава 42 Святость наша 
Теперь поговорим о святости нашей. Зачем она нам нужна? 

Как мы её получаем? Что нам с ней лелать? Можно ли потерять 

святость? Мы отчасти уже освещали эти вопросы, а теперь давайте 

на них заострим наше внимание. 

Зачем нам святость? Отвечаю вопросом на вопрос: А куда 

мы идём? Так вот, без святости мы туда не войдём и не увидим Бо-

га. Без святости мы не можем даже начать общаться с Богом. Если 

ты называешь себя христианином, а с Богом не общаешься, то ты 

жалкий, несчастный, обманутый грешник в лучшем случае, а в худ-

шем - лжеучитель или лжепророк. Без святости мы не только не мо-

жем начать наш путь в небеса, но и идти по нему, а уж, тем более, 

завершить его. Без святости мы не можем иметь Духа Святого и да-

ров духовных для разумного служения нашего. Без святости мы не 

можем пребывать во Христе, а значит у нас не будет ведения, охра-

ны и победы. Без святости мы не сможем общаться и с другими 

святыми, но будем среди них, как инородное тело, и общение с ни-

ми будет нам даже неприятно. А если нас таких много, а среди нас 

оказался святой человек, то мы постараемся от него избавиться. 

Слишком уж он радикальный, принципиальный, устарелый. Исходя 

из вышесказанного, мы сами должны определить, святые ли мы. А 

если кто-то почувствовал, что он не имеет святости или потерял её, 

и это его серьёзно встревожило, тот может обратиться к Богу через 

Иисуса Христа и обрести святость. 

Как получить святость? Когда кающийся грешник верой 

принимает Иисуса Христа, как личного Спасителя, то грех и вина с 

него снимаются, наказание отменяется, благодаря жертве Иисуса. 

Но в таком состоянии его оставлять нельзя, потому что сатана сно-

ва завладеет им и даже с большей силой. Разбойник Варавва был 

отпущен, но стал ли он хорошим человеком? Не думаю, иначе это 

событие обязательно отразилось бы в Писании. Поэтому Кровь 

Христа не только омывает грехи, но и освящает кающегося греш-

ника, то есть Бог отделяет его для Себя, вырывая из этого грехов-

ного мира. Теперь он принадлежит Богу и Христу. Но и это ещё не 

всё. Допустим: мы купили какой-то хороший и нужный прибор, 

принесли его домой, а он не работает. Мы поставим его на видное 

место и будем им любоваться. Не думаю. Но вот кто-то нам сказал, 

что его нужно подключить к электросети и будет работать. Ну, неу-

жели мы такие тупые, что сами не сообразим? Конеяно сообразим! 



Но в отношении святости мы бываем ужасно тупые! Бог не хочет 

нами любоваться, но хочет, чтобы мы Ему служили и с Ним обща-

лись. А для этого Он подключает нас к Царству Небесному, изли-

вая на нас Святого Духа. Благодаря всему этому мы получаем от 

Бога новую, сверхъестественную жизнь и становимся причастника-

ми Божеского Естества. Теперь наш ум открывается к разумению 

Писания, через которое Бог говорит к нам. Теперь мы можем моли-

ться Богу, приносить Ему все наши  нужды и проблемы, особенно 

духовные, и ожидать ответа на наши молитвы. Теперь мы можем 

служить Богу теми дарами, которыми Он нас  наделил. Главное же 

то, что мы можем любить Бога и посланного Им Иисуса Христа. 

Мы имеем силу исполнять заповеди Божьи, противостать греху. А 

если мы согрешаем, то мы теряем святость. Когда сатана искушал 

Иисуса в пустыне, он пытался втянуть Его хоть в какой-нибудь 

грех. Но Иисус не согрешил, святость Его не была нарушена, и са-

тана вынужден был отступить. Теперь судите сами, нужна ли вам 

святость? 

Приняв Иисуса Христа, мы верой должны утвердиться, что 

мы теперь святые. Это не наше личное мнение или желание, но те-

перь такими нас видит Бог во Христе. Он нас сделал святыми! А 

мы должны принять это, как Божье установление. Но мы так часто 

замечаем свои несовершенства, промахи, ошибки и даже согреше-

ния! Как же это совмещается со святостью? Никак! Но Бог, освятив 

нас, открыл Себе путь для труда над нами. Попытаюсь объяснить 

вам это через сравнение. Скульптор решил вылепить из глины ка-

кую-то статую. Он где-то нашёл подходящую глину и из неё отде-

лил себе, сколько ему нужно. Теперь это его глина, он принёс её в 

мастерскую и может делать из неё, что хочет. Но она ещё сухая и 

неподатливая. Он её увлажняет, размягчает и из бесформенной ку-

чи делает некий остов, по которому ещё нельзя определить, что это 

будет. Это знает только скульптор. Затем появляется голова, руки, 

ноги и можно определить, что это будет некий человек. При даль-

нейшей работе начинают проявляться детали: принадлежности го-

ловы, пальцы на руках, одежда. Уже можно определить кто это; 

мужчина или женщина. А затем наступает самый ответственный и 

напряжённый момент; наделение скульптуры такими тонкими де-

талями, при которых она «заговорит». А без этих деталей она не 

имеет никакой ценности. А потом её ещё нужно обжечь.  



Так и Бог принимает нас со всеми нашими несовершенства-

ми, но отделяет нас от мира, поэтому у нас происходит процесс 

обращения. Довольно многое в нашей жизни меняется, но ещё да-

леко не всё. Слово Божие и Дух Святой размягчают чёрствость 

наших сердец и делают нас податливою глиной. А знаете ли вы, что 

хочет Бог из нас вылепить? Образ Сына Своего! Не более и не ме-

нее! Вот несколько мест из Библии, подтверждающих эту истину.  

Притом знаем, что любящим Бога, призванным по [Его] изволе-

нию, все содействует ко благу. Ибо кого Он предузнал, тем и 

предопределил быть подобными образу Сына Своего, дабы Он 

был первородным между многими братиями. А кого Он пред-

определил, тех и призвал, а кого призвал, тех и оправдал; а кого 

оправдал, тех и прославил. (Рим.8:28-30) Первый человек - из зе-

мли, перстный; второй человек - Господь с неба. Каков перст-

ный, таковы и перстные; и каков небесный, таковы и небесные. 

И как мы носили образ перстного, будем носить и образ небес-

ного. (1Кор.15:47-49) Господь есть Дух; а где Дух Господень, там 

свобода. Мы же все открытым лицем, как в зеркале, взирая на 

славу Господню, преображаемся в тот же образ от славы в 

славу, как от Господня Духа. (2Кор.3:17,18)  

Итак, мы не остаёмся бесформенной кучей глины, но Бог хо-

чет заложить в нас твёрдое основание веры и учения, на котором 

Он будет созидать. Верующим, которые кочуют из одной деноми-

нации в другую, бывает очень трудно постигать истину, так как в 

разных течениях есть свои правила и уставы, которые не соответ-

ствуют Слову Божию. Если хотите иметь твёрдое основыание, со-

средоточтесь на Боге, на Его Слове и на Иисусе Христе. Только то-

гда вы сможете отличить хорошее от худого, верное от неверного. 

Мне пришлось испытать это на себе именно таким образом. У меня 

появились соблазны и недоразумение, а наставника не было. Но 

Отец, Сын и Дух Святой через Слово Божье дали мне твёрдое осно-

вание для моей веры и дальнейшего хождения.  

Заложив в нас твёрдое основание, Бог продолжает Свою ра-

боту, насаждая в нас Христовы добродетели и делая нас способны-

ми поступать, как Иисус поступал и служить Ему. Это и есть путь 

освящения, который начался с нашего обращения и закончится с 

нашим последним вздохом или восхищением. Освящение же со-

стоит в том, что Бог отделяет от нас всё нечистое, ненужное. Даже 

то, что кажется не греховным, может запинать нас в следовании за 



Христом. Это одна сторона освящения. Многие сосредоточиваются 

только на ней и терпят крах. А цель Бога в том, чтобы искоренив 

негодное, насадить нужное. И простираться нужно к другой сторо-

не и желать чтобы в нас проявлялись и возрастали черты характера 

Иисуса Христа. В нас и сейчас должен действовать принцип заме-

ны. Как Христос умер вместо меня, так теперь Он хочет жить во 

мне, вместо меня. Законом я умер для закона, чтобы жить для 

Бога. Я сораспялся Христу, и уже не я живу, но живет во мне 

Христос. А что ныне живу во плоти, то живу верою в Сына Бо-

жия, возлюбившего меня и предавшего Себя за меня. (Гал.2:19, 

20)  

Что нам делать со святостью? Нам нужно также принять её 

верой, как мы приняли спасение и  прощение грехов. Это свершив-

шийся факт. Это должно стать позицией нашей веры; мы святые. В 

практической жизни мы должны пользоваться теми возможностя-

ми, которые дала нам святость. Любовь Божия излилась в сердца 

наши Духом Святым и теперь мы можем искоренить в себе всякую 

злобу, ненависть, коварство и непримиримость, и любить Бога и 

друг друга любовью Христовой. Как Иисус заботится о нашем спа-

сении, так и мы должны заботиться о спасении погибающих греш-

ников. Как Иисус  был в постоянном общении с Отцом, так и мы 

должны ревновать об этом. Нам нужно не просто читать Библию и 

знать её содержание, но вникать в себя и в учение; соответствует ли 

наша жизнь и служение Слову Божию. Через Библию Бог даёт нам 

и конкретные указания для нашей жизни и служения. Некоторые 

вникают в Писание однобоко, выискивая недостатки других. Это 

есть суд над другими, который осуждается Иисусом. Некоторые 

ищут свои недостатки. Это уже лучше, но если сосредоточиться 

толькао на этом, то вы скоро изнеможете. Писание не только обли-

чает, но указывает и путь исправления, а также обрдряет, укреп-

ляет опорой на чудные и драгоценные обетования, утешает в скор-

би, указывает нам, как верно исполнить служение. Если вы это пе-

реживаете, то вы на верном пути. 

Святость открыла нам путь к общению с Отцом и Сыном че-

рез молитву. Теперь Бог не просто слышит наши молитвы, как бы 

по обязанности, но желает их слышать! Вы понимаете разницу? 

Также и Христос говорит нам:  Истинно, истинно говорю вам: 

верующий в Меня, дела, которые творю Я, и он сотворит, и 

больше сих сотворит, потому что Я к Отцу Моему иду. И если 



чего попросите у Отца во имя Мое, то сделаю, да прославится 

Отец в Сыне. Если чего попросите во имя Мое, Я то сделаю. 
(Иоан.14:12-14) И Дух Святой в этом деле также на нашей стороне. 

Также и Дух подкрепляет нас в немощах наших; ибо мы не зна-

ем, о чем молиться, как должно, но Сам Дух ходатайствует за 

нас воздыханиями неизреченными. Испытующий же сердца зна-

ет, какая мысль у Духа, потому что Он ходатайствует за свя-

тых по [воле] Божией. (Рим.8:26,27) Так за кого ходатайствует 

Дух? Теперь вы видите, что Бог сделал всё для того, чтобы мы мог-

ли молиться? Поэтому молитвой ни в коем случае нельзя пренебре-

гать. Не нужно ждать какого-то особого вдохновения, но молиться 

нужно постоянно, тогда и Дух Святой будет действовать и направ-

лять ваши молитвы в нужное русло. Если вы усердны в молитвах, 

то будете переживать молитвы и по особому вдохновению. В моли-

тве нужно учиться доверять Богу, вверять Ему свои нужды и забо-

ты, то есть, возлагать их на Него, ибо Он печётся о нас, и обязатель-

но ожидать ответа на молитву. Не молитесь общими фразами или 

заученными  молитвами. Это не святые молитвы. А какого ответа 

вы ожидаете от таких молитв? Если вам нужно покаяться, назовите 

грех или порок свомим именем. Если у вас глубокие переживания, 

неприятности, скорби – расскажите о них так, как дети рассказыва-

ют родителям. Не забываете поделиться с Богом и радостями свои-

ми. В молитвах обязательно благодарите и прославляйте Отца на-

шего небесного и Сына Его Иисуса Христа. 

Святость даёт нам силу противостать дьяволу и его искуше-

ниям. Нашими усилиями мы это сделать не можем, но если дьявол 

найдёт в нас святость Божию, то он отступит от нас. Ты спросишь 

меня: «А почему я претыкаюсь через один и тот же грех, когда я 

святой?» Первая причина может быть в том, что ты ещё не посвя-

тил себя Богу. У тебя ещё нет осознания полной отдачи и полной 

принадлежности Богу. Вручи Ему себя сейчас, какой ты есть, а Бог 

будет делать из тебя, что Он хочет. И не бойся! Бегемота Он из те-

бя не сделает, но любящим Бога, призванным по Его изволению, 

всё содействует ко благу. Вторая причина. Ты любишь этот грех и 

внутренне не желаешь с ним расстаться. Собери как можно больше 

мест из Писания об этом грехе, прочитай их внимательно и ты уви-

дишь, что такие-то и такие-то Царства Божия не наследуют. А те-

перь выбирай, куда тебе идти: в небо или в ад. И если ты не хочешь 

в ад, дай Духу Святому и Слову осудить этот грех, чтобы тебе воз-



ненавидеть его, исповедать и оставить. Если ты сделаешь это ради 

благодарности Богу и любви к Иисусу за твоё спасение, то непре-

менно будешь иметь успех. Теперь это место твоей души освящено 

и грех удалён, а вместо него будет возрастать Христова доброде-

тель. И этого нужно желать и ожидать. Твёрдо знайте! Святость Бо-

га – это такая сила, которой сатана не может противостать. Многих 

святых он предаёт на мучения, но похитить у них святость и жизнь 

вечную он не может. 

Святость открывает нам путь служения Богу. Апостол Павел 

свидетельствует в Афинах:  Бог, сотворивший мир и все, что в 

нем, Он, будучи Господом неба и земли, не в рукотворенных хра-

мах живет и не требует служения рук человеческих, [как бы] 

имеющий в чем-либо нужду, Сам дая всему жизнь и дыхание и 

все. (Деян.17:24,25) Если поверхностно смотреть на этот текст, то 

выходит, что служить Богу не нужно. Но здесь Павел говорит об 

идолослужении, которое требует служения рук человеческих. Но 

для Бога всякое идолопоклонство отвратительно, независимо от то-

го, что нарисовано или сделано. Бог действительно Самодостаточен 

и мы по плоти не можем ничего для Него сделать, даже подать Ему 

чашечку кофе. Но мы можем служить друг другу, а также погибаю-

щим грешникам для их спасения. Когда Иисус будет отделять овец 

от козлов, то скажет овцам: И Царь скажет им в ответ: истинно 

говорю вам: так как вы сделали это одному из сих братьев Моих 

меньших, то сделали Мне. (Матф.25:40) у Израиля было поклоне-

ние и служение Богу по закону, а наше служение и поклонение дол-

жно быть в лухе и истине. Но Иису сказал и такие слова: Кто Мне 

служит, Мне да последует; и где Я, там и слуга Мой будет. И 

кто Мне служит, того почтит Отец Мой. (Иоан.12:26) Есть и 

другие места Писания, которые говорят о нашем служении Богу и 

друг другу. Бог по Своей великой любви и милости примзывает нас 

на труд для созидания Царства небесного. Вы понимаете, какая на 

нас лежит ответственность? Мы уже являемся гражданами Царства 

Божия и других должны туда привести. А Царство это созидается 

через Церковь Иисуса Христа. Поэтому вам нужно знать, какой 

труд для Господа совершается в вашей общине и найти своё место 

в этом труде. 

Что же нужно для успешного служения Богу? Я приведу 

большой отрывок из Писания, а вы обратите внимание на началь-

ные стихи. Если вы это сделаете, то не останетесь без успеха и пло-



да в служении Богу и в формировании христианского характера.  

Итак умоляю вас, братия, милосердием Божиим, представьте 

тела ваши в жертву живую, святую, благоугодную Богу, [для] 

разумного служения вашего, и не сообразуйтесь с веком сим, но 

преобразуйтесь обновлением ума вашего, чтобы вам познавать, 

что есть воля Божия, благая, угодная и совершенная. По данной 

мне благодати, всякому из вас говорю: не думайте [о] [себе] бо-

лее, нежели должно думать; но думайте скромно, по мере веры, 

какую каждому Бог уделил. Ибо, как в одном теле у нас много 

членов, но не у всех членов одно и то же дело, так мы, многие, 

составляем одно тело во Христе, а порознь один для другого 

члены. И как, по данной нам благодати, имеем различные даро-

вания, [то], [имеешь ли] пророчество, [пророчествуй] по мере 

веры; [имеешь ли] служение, [пребывай] в служении; учитель 

ли, - в учении; увещатель ли, увещевай; раздаватель ли, [разда-

вай] в простоте; начальник ли, [начальствуй] с усердием; благо-

творитель ли, [благотвори] с радушием. Любовь [да будет] не-

притворна; отвращайтесь зла, прилепляйтесь к добру; будьте 

братолюбивы друг к другу с нежностью; в почтительности друг 

друга предупреждайте; в усердии не ослабевайте; духом пламе-

нейте; Господу служите; утешайтесь надеждою; в скорби 

[будьте] терпеливы, в молитве постоянны; в нуждах святых 

принимайте участие; ревнуйте о странноприимстве. Благосло-

вляйте гонителей ваших; благословляйте, а не проклинайте. 

Радуйтесь с радующимися и плачьте с плачущими. Будьте еди-

номысленны между собою; не высокомудрствуйте, но последу-

йте смиренным; не мечтайте о себе; никому не воздавайте 

злом за зло, но пекитесь о добром перед всеми человеками. Если 

возможно с вашей стороны, будьте в мире со всеми людьми. 
(Рим.12:1-18) Но первое, что нужно сделать – это представить себя 

в жертву живую, святую. 

Можно ли потерять святость? Писание нам говорит, что Бог 

имеет жизнь в Самом Себе, и в эту жизнь, в это состояние никто не 

может проникнуть. И в этом отношении Бог тоже отделённый от 

всех и всего, что Он создал. Он вечно живой, а обстановка во все-

ленной и в мире всё время меняется. Что-то созидается, что-то раз-

рушается. Но почему так происходит? Когда Бог создавал мир не-

бесный и земной, то всё было Им освящено и не было конфликта 

между творением и Богом. Мы уже говорили, что вначале сотворил 



Бог небо и Ангелов; разумных существ, обитающих там. Над ними 

был поставлен верховный Ангел Денница, сын зари. Но мы уже 

говорили о том, что с ним произошло. Я ещё раз приведу этот текст 

из пророка Иезекиля, чтобы мы могли увидеть, что он имел. 

 И было ко мне слово Господне: сын человеческий! плачь о 

царе Тирском и скажи ему: так говорит Господь Бог: ты пе-

чать совершенства, полнота мудрости и венец красоты. Ты на-

ходился в Едеме, в саду Божием; твои одежды были украшены 

всякими драгоценными камнями; рубин, топаз и алмаз, хризо-

лит, оникс, яспис, сапфир, карбункул и изумруд и золото, все, 

искусно усаженное у тебя в гнездышках и нанизанное на тебе, 

приготовлено было в день сотворения твоего. Ты был помазан-

ным херувимом, чтобы осенять, и Я поставил тебя на то; ты 

был на святой горе Божией, ходил среди огнистых камней. Ты 

совершен был в путях твоих со дня сотворения твоего, доколе 

не нашлось в тебе беззакония. От обширности торговли твоей 

внутреннее твое исполнилось неправды, и ты согрешил; и Я 

низвергнул тебя, как нечистого, с горы Божией, изгнал тебя, 

херувим осеняющий, из среды огнистых камней. От красоты 

твоей возгордилось сердце твое, от тщеславия твоего ты по-

губил мудрость твою; за то Я повергну тебя на землю, перед 

царями отдам тебя на позор. Множеством беззаконий твоих в 

неправедной торговле твоей ты осквернил святилища твои; и 

Я извлеку из среды тебя огонь, который и пожрет тебя: и Я 

превращу тебя в пепел на земле перед глазами всех, видящих 

тебя. Все, знавшие тебя среди народов, изумятся о тебе; ты 

сделаешься ужасом, и не будет тебя во веки. (Иез.28:11-19) Пе-

речислим достоинства этого Ангела: печать совершенства, полнота 

мудрости, венец красоты, великолепное одеяние, был в саду Божи-

ем, на святой горе Божией, помазанный херувим, чтобы осенять, 

совершенный в путях со дня сотворения. Другими словами: у него 

была мудрость, власть, сила и святость. Но, когда он согрешил, то 

прежде всего он потерял святость. Он стал сатаной и уже не мог 

находиться на святой горе. Имеет ли он власть? Хоть над духами 

злобы поднебесной и над грешниками, но имеет. Имеет ли он си-

лу? Даже Иисус признаёт, что имеет, хотя и ограниченную. Имеет 

ли он мудрость? Весьма своеобразную, направленную против Бога 

и святых Его. Он также мастер украсть, убить и погубить душу. Но 

Бог сказал, что со временем у него всё отнимется и он будет позо-



ром. Вот к чему привела потеря святости. И если сатана потерял 

святость в святом и спокойном тогдашнем мире, то что говорить 

нам, живущим в этом строптивом и развращённом мире? 

Но верным своим Бог даёт силы не только сохранить дан-

ную вначале святость, но и освящаться ешё, возрастать в святости. 

И если мы идём этим путём, сила нашего свидетельства и служе-

ния будет возрастать, дары духовные проявятся в силе, в исцелени-

ях и чудотворениях, и бесы убегут от нас силой имени Иисуса Хри-

ста.  

К сожалению, во многих церквах боятся чудес и знамений. 

Ведь сказано, что в последние дни придут лжепророки и лжехри-

сты и дадут чудеса и знамения ложные, то есть не от Бога. Ещё пер-

вым христианам Апостол Павел писал:  Ибо таковые лжеапосто-

лы, лукавые делатели, принимают вид Апостолов Христовых. И 

неудивительно: потому что сам сатана принимает вид Ангела 

света, а потому не великое дело, если и служители его принима-

ют вид служителей правды; но конец их будет по делам их. (2 

Кор.11:13-15)  

Но как нам быть уверенными, что у нас чудеса и знамения 

истинные? Если мы будем святыми, то нам бояться нечего. Иисус 

сказал, что мы не от мира, как и  Он не от мира. Может быть я и 

повторюсь, но скажу. Наша литература должна отличаться от лите-

ратуры мира сего. Она не развлекательная, не душещипательная, но 

духовная. Наша музыка не должна подражать моде этого мира. Она 

должна быть особенной, церковной музыкой. Эстрадные певцы и 

музыканты специально обучаются всяким приёмам, ужимкам, под-

вываниям, придыханиям и тому подобному. И если я вижу, как в 

церквах этому совершенно непрофессионально подражают – это 

уродливо. Поверьте мне, как музыканту профессионалу. Ненавист-

ная тема для многих христиан – отличие от мира в одежде, косме-

тике, украшениях. Есть животные, которые умеют хорошо подра-

жать. Это обезьяны. Но делают они это бездумно. И если вы без-

думно подражаете этому миру и не хотите от него отличаться, то и 

будьте обезьянами, а не христианами. 

Но пришествиие Господне приближается и вот что говорит 

Иисус о последнем времени:  Неправедный пусть еще делает не-

правду; нечистый пусть еще сквернится; праведный да творит 

правду еще, и святый да освящается еще. Се, гряду скоро, и воз-

мездие Мое со Мною, чтобы воздать каждому по делам его. Я 



есмь Альфа и Омега, начало и конец, Первый и Последний. Бла-

женны те, которые соблюдают заповеди Его, чтобы иметь им 

право на древо жизни и войти в город воротами. А вне - псы и 

чародеи, и любодеи, и убийцы, и идолослужители, и всякий лю-

бящий и делающий неправду. Я, Иисус, послал Ангела Моего за-

свидетельствовать вам сие в церквах. Я есмь корень и потомок 

Давида, звезда светлая и утренняя. (Откр.22:11-16) 

 
 


